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１  野 本 正 人 （自民党） 【一括質問方式】 

 

１ 物価高騰対策について  

「物価高騰対策」として重点を置くポイント 

昨年度からの地方創生臨時交付金の活用状況 

今後の物価高騰対策に対する市長の思い 

 

  ２ 日本郵便旧金沢有松社宅跡地について 

     当該地の利活用に向けた市長の思い 

     現時点で想定できる取得までのスケジュール 

     三馬保育所移転の必要性をどのように捉えているか 

     地元の思いを検討し実現してもらうことに対する所見 

 

  ３ 海外誘客と観光イベントについて 

     風と緑の楽都音楽祭2023の感想と来年への期待 

     台南と金沢の交流についてどのような感慨を持ったか 

     台湾人の金沢に対する評価と訪問への意欲 

海外富裕層に向けた誘客推進費の具体的な内容 

Ｇ７富山・金沢教育相会合で提供された和食と地酒の感想 

海外に向けて本市の「食」の魅力をＰＲしていく考え 

第72回金沢百万石まつりの成果と課題 

金沢百万石まつりを海外からの誘客につなげていくビジョン 

姉妹都市交流の復活についての意欲と所見 

 

４ 第３次金沢交通戦略と金沢ＭａａＳの推進について 

     「第３次金沢交通戦略」の重点的に取り組む具体的な内容 

     ２つの社会実験の実施時期と具体的内容 

     将来的な金沢ＭａａＳの発展を見据えたアプリの構築 

     全体スキーム、割引率、実施時期などの具体的な内容 

     課題解決に対する公共交通の確保についての市長の強い思い 

 

  ５ 本市の防災対策について 

     即時即応体制の構築にどのように取り組むのか 

     「金沢市地域防災計画」の本市独自の具体的な内容 

   監視カメラの導入箇所、実施スケジュール 

   本市における防災・減災対策の推進、住民の安全・安心の確保 
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２  稲 端 明 浩 （公明党） 【一括質問方式】 
 

１ 新しい都市像について 

市民ヒアリングを通して見えた本市の課題と市民ニーズ 

成果の還元 

本市が抱える課題への対応 

文化の厚み 

      

２ 物価高騰対策について 

ＬＰガス使用世帯への支援を行わない理由 

本市の物価高騰対策に込めた思い 

今後の物価高騰対策について 

   

  ３ 第３次金沢交通戦略について 

     第３次金沢交通戦略が目指すもの 
     市民の意識改革 
     チョイソコの導入拡大 
     実証実験の実施 
     パーク・アンド・ライドの拡充 
     自転車の利用促進に向けて 
     自家用車を使わなくてもよいエリアの拡大 

 

  ４ 不登校対策（ＣＯＣＯＬＯプラン）について 

     不登校の実態 

     校内教育支援センターについて 

     教育支援センターの充実 

     保護者への支援について 

     不登校特例校の設置 

     フリースクール等への経済的支援 

 

 

３  森   一 敏 （みらい金沢） 【一問一答方式】 

   

  １ 補正予算における集落営農活性化促進費等について 

     本事業の具体的な内容 

     集落営農活性化促進費に込めた農業施策上の期待 
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２ 人権と多様性尊重の施策に関わって 

   出入国管理及び難民認定法の改正、性的少数者への理解増進法成立への所感 

   性的少数者への理解増進法の本市施策への影響は 

   パートナーシップ宣誓制度の拡充、包括的に差別禁止の趣旨を持った条例制定の 

  方向性について 

  在留者からの労働相談実績について 

  日本語習得支援の拡充 

  ダイバーシティ人権政策、労働政策など部局横断による在留者支援施策の必要性 

について 

 

  ３ 教科書採択の手続について 

     通知「教科書採択における公正確保の徹底について」の趣旨について 

     「採択権者の判断と責任」「綿密な調査研究を踏まえ」「公正性・透明性に疑念を生 

じさせない」「保護者や地域住民に対する説明責任」の担保 

 会議非公開、議事録での委員名非開示への疑問 

 公開への見解 

 

４ 市民のつぶやきから  

ワンストップ「お悔やみコーナー」設置を切望する声 

    本市「おくやみ手続案内窓口」の業務内容 

    ワンストップ化への課題と展望 

 

 

４  森 尾 嘉 昭 （日本共産党） 【一問一答方式】 

   

１ 本市平和都市宣言と核兵器全面禁止・廃絶への取組について 

   本市平和都市宣言と核兵器全面禁止・廃絶への市長の決意と取組について 

国に対して、核兵器禁止条約に署名・批准し核兵器禁止条約締約国会議へのオブ 

ザーバー参加の要請について 

 

  ２ 暮らし、営業を守る緊急提言と補正予算について 

     市民生活と市内事業所の現状と補正予算について 

上下水道料金の減免を実施する考えはないか 

医療関係事業所への本市独自の支援策について 

学校給食費無償化を実施する考えはないか 

   

  ３ 本市中央卸売市場の再整備事業について 

     再整備基本計画の内容と今後のスケジュールについて 

     再整備に当たって課題解決をどのように検討しているのか、閉鎖型施設、温度 

管理施設、物流動線、使用料金の高騰対策など 
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４ 金沢スタジアムの建設事業について 

建設事業費は、どの程度になるのか 

     今後予想される事業とその費用はどの程度か 

     金沢スタジアムに係る課題について 

      サッカーファンの期待に応えた施設となるのか 

      土地収用法に基づく用地取得について 

 

 

５  大 西 克 利 （創生金沢維新） 【一括質問方式】 

   

  １ 金石地域について 

     旧町名復活について 

     地域コミュニティーについて 

     文化について 

     地域の活性化について 

 

  ２ 子どもの安心・安全について 

     子ども医療費の支援拡充について 

     子どものネット依存について 

 

  ３ 防災について 

     防災情報の発信について 
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６  喜 多 浩 一 （自民党） 【一括質問方式】 

 

１ 人口減少時代に備える本市の取組について 

     施策の取組状況などについて 

人口ビジョン改定の動向などについて 

新たな都市像の策定について 

   

  ２ ドローンの活用と人材育成について 

     環境整備について 

     国家資格について 

 

  ３ チャットＧＰＴの活用について 

     教育現場における活用や課題などについて 

     本市における導入や活用方法について 

      

 

７  坂   秀 明 （公明党） 【一括質問方式】 

 

１ 熱中症対策の推進について 

高齢者の発症予防のための対策 

高齢者世帯等がちゅうちょせずエアコンを使用できるよう、電気料金値上げに対

する経済的支援 

小中学校特別教室の空調機械の設置と熱中症対策の教育資料 

本市の熱中症対策の取組 

 

  ２ 災害対策本部の業務継続性確保について 

     衛星電話による連絡 

     非常用電源の稼働時間と設置環境 

     停電長期化による燃料供給のための協定の締結 

     非常用電源の保守点検 

 

  ３ 除雪について 

地域除排雪活動費補助制度のＰＲ 

     除雪業者の経費負担 

     除雪業者の掘り起こしと除雪オペレーターの育成支援 

   

  ４ 二十歳の集いの案内について 

     案内方法の強化 
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８  川 島 美 和 （みらい金沢） 【一問一答方式】 

  

１ 金沢の用水管理について 

   除草について 

   河川等愛護活動における地域との連携について 

   ぽい捨ての啓発活動について 

 

２ ホタル保全について 

   ホタルの生息域の保護について 

   ホタルボランティアの高齢化による減少について 

 

３ ペット防災対策について 

   同行避難について 

    本市における進捗状況について 

   ペット災害備蓄について 

 

４ 金沢市動物愛護管理センターについて 

   犬、猫殺処分ゼロの継続について 
    本市のさらなる取組について 
   ドッグランの利用促進について 
   ペットに関するセミナー開催について 
   災害発生時のペット一時保護について 
 
 

９  広 田 美 代 （日本共産党） 【一問一答方式】 

 

１ マイナンバー制度について 

マイナンバーカードの仕組みや相次ぐトラブルに関する本市の状況と対応につい 

    て 

健康保険証の廃止について 

 

  ２ 子どもの医療費助成について 

     新たな医療証の交付について 

     全国、中核市、石川県の状況について 

18歳まで通院・入院とも窓口無料化について 

 

  ３ ごみステーション環境の改善について 

ごみステーションの状況とカラス対策について 

     ごみステーション整備補助について 
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10  熊 野 盛 夫 （創生金沢維新） 【一括質問方式】 

 

１ 国指定歴史的史跡について 

加賀藩前田家墓所の修繕について 

   

  ２ 伝建地区について 

伝建地区の写真の管理について 

木町三番丁、木町四番丁のまちづくり協定について 

 

  ３ 水道事業について 

国指定名勝末浄水場園地を守ることについて 

本市独自の上水道事業の維持について 

加賀藩主、本市歴代市長が守ってきた水の歴史について 

   

４ 物流2024年問題について 

本市の認識 

本市の対策 

国交省認可のタクシー等の貨客混載について 

   

  ５ ドローンについて 

本市の方向性 

ドローン活用についての具体的取組について 

民間事業者のドローン活用による生産性向上の周知について 

新産業成長ビジョンにおけるドローンの位置づけについて 

 

  ６ キッチン付き宿泊施設について 

近江町市場の状況について 

中心市街地の飲食店の状況について 

自ら買って作る喜びの提供について 

宿泊税を活用したキッチン付き宿泊施設について 

 

 

11  新 谷 博 範 （保守こくみん） 【一問一答方式】 

 

１ こども予算の活用 

児童館の現状・存在意義 

児童クラブを含めた現行規格外施設の取扱いについて 
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 ２ 中学校間の学力格差について 

教育格差の解消について 

夏休みの小中学校図書館の開放 

教育長の権限について 

 

  ３ 空き家対策 

改正空き家特措法成立と金沢市内の空き家と崩壊家屋について 

 

  ４ 森本地区公共施設 

     現状調査と今後 

 

  ５ 湯涌福光線 

     今後の対応について 

 

  ６ 江戸村移築 

     江戸村移築の完成について 

 

  ７ 統一地方選の投票率 

     他中核市との比較と市民意識とメディア対応について（都市像の中に市民意識と 

    地域コミュニティーの再生について） 

 

 

12  下 沢 広 伸 （さくら会） 【一括質問方式】 

   

１ Ｇ７富山・金沢教育大臣会合について 

   本市での教育大臣会合が行われた市長の感想と成果について 

   本市の魅力発信について 

   富山・金沢宣言の対応について 

   今後の国際会議誘致への対応について 

     

２ 災害ごみ・廃棄物に関する対応について 

今回の珠洲市の災害ごみ受入れ経緯等について 

   災害廃棄物処理における分別・収集や仮置き場について 

   石川県や近隣自治体との連携について 

 

３ 空き家解体対策について 

   昨年度の補助実績と補助対象外の物件対応について 

   空き家解体の補助制度の拡充や所有者への動機づけ対策について 
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  ４ 定住促進について 

     補助要件の見直しや新たな補助制度の創設などについて 

 

  ５ 学校給食費の無償化について 

     学校給食費の無償化への考えについて 

     現段階における本市が抱える問題点や対応策について 

   

 

13  黒 口 啓一郎 （みらい金沢） 【一括質問方式】 

  

 １ 防災・減災について 

    令和５年奥能登地震からの教訓について 

    金沢市災害廃棄物処理計画について 

    地震発生リスクの周知について 

    災害時の家庭での備えについて 

    同報防災無線再配信サービスについて 

  

 ２ インターネット情報発信について 

    金沢市広報基本戦略について 

    戦略的なクロスメディアについて 

    ＳＮＳ活用の分析について 

    ウェブサイトの常時ＳＳＬ化対応について 

 

  ３ 少子化対策について 

     政府の「こども未来戦略方針」について 

     金沢市の少子化対策について 

 

  ４ 中小企業ＤＸについて 

     専門家による相談窓口について 

 

  ５ 市施設の復旧について 

     内川スポーツ広場駐車場（一部）の復旧見通しについて 
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14  柿 本 章 博 （自民党） 【一括質問方式】 

 

１ 本市のデジタル化及びＤＸへの取組について 

今後の本市のデジタル化及びＤＸ取組や重点施策について 

本市のＣＤＯ（Ｃｈｉｅｆ Ｄｉｇｉｔａｌ Ｏｆｆｉｃｅｒ）の必要性につい

て 

本市のオープンデータ活用推進について 

デジタル田園都市国家構想交付金事業について 

デジタル人材の育成について 

地域コミュニティーでのデジタル化推進 

 

  ２ 本市の訪日外国人旅行（インバウンド）対応について 

今後のインバウンドの見通しと重点施策について 

観光公害（オーバーツーリズム）問題 

体験型ツーリズムについての提案 
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15  上 田 雅 大 （自民党） 【一括質問方式】 

 

１ 金沢マラソンについて 

短距離コース 

ファンラン 

文化施設特典 

 

  ２ 子どもの医療証について 

対象者 

サイズ変更 

 

３ 罹災証明書について 

 

４ 災害時のアスベスト飛散防止対策について 

   

  ５ 空き家について 

 

  ６ 除雪路線について 

 

  ７ 金沢市認定歴史文化遺産制度について 

 

  ８ デジタル化について 

 

  ９ 金沢市消防団ポンプ車操法大会について 
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16  坂 本 順 子 （みらい金沢） 【一問一答方式】 

   

１ 教育について 

教職員の多忙化改善について 

    時間外勤務時間が2021年度と比較して2022年度が減った要因について 

    生徒が完全下校する時刻について 

    教材費の公会計化について 

    共同学校事務室設置について 

   特別教室のエアコン設置について 

   小中学生の文化鑑賞事業について 

   中学２年生の血液検査について 

   不登校対策について 

    本市の不登校または不登校傾向の児童・生徒数について 

    今後の不登校対策について 

    早期発見のための取組について 

    

２ 病児一時保育について 

     病児一時保育の病児対応型について 

     病児一時保育の体調不良児対応型について 

     

 

17  山 下 明 希 （日本共産党） 【一括質問方式】 
 

１ 物価高騰から暮らしを守る対策の強化について 

   介護保険料の引下げについて 

   国民健康保険料の引下げ、減免等について 

   家庭ごみの有料化制度について 

   

２ 不登校支援の現状について 

   不登校支援の情報提供について 

   経済的支援について 

   子どもの権利について 

    金沢子ども条例について 

 

３ 教科用図書の採択について 

   現状と課題について 

   採択に関わる会議の公開について 

 



令和５年度金沢市議会６月定例月議会 発言要旨    NO.3 
                             ［令和５年６月 28日（水）］ 

 
18  玉 野   道 （創生金沢維新） 【一括質問方式】 

 

１ 「地域コミュニティーの活性化」と「公民館」の役割と位置づけに関して 

   「地域コミュニティ活性化推進計画」の推進と実現における「公民館」の位置づ 

  けと役割について 

 「公民館が担う地域力」と「コミュニティーの再生と向上に資する包括的な場」 

とする「公民館の所管移管」について 

   今後の公民館のありようと整備方針、「デジタル公民館」の誕生等も踏まえた公民 

館活動の新たなステージの構築について 

  

２ 「市立病院再整備事業」に関して 

    新型コロナウイルス感染症の法的位置づけの変更に伴う「コロナ後の病院経営」

について 

「応召義務」の整理並びに医療体制、入院調整の在り方、外来診療などの自己負

担など市民への周知について 

本市におけるマイナ保険証の現状と課題、市民への周知、母子健康手帳の電子化

について 

     「第８次医療計画」を見据えた「市立病院経営強化プラン」の策定について 

     「市立病院再整備基本構想」の策定に伴う提言の具現化に向けた現時点での検討・ 

    調査、その内容について 

     独立法人化がもたらす市立病院経営の影響へのメリット・デメリットを含めた現 

時点での論議について 

 提言書における経営形態と効率化の項目における周辺病院との論議について 

 「地域包括ケアシステム」における市立病院の役割について 

 市立病院再整備における適地の選考と美大跡地について 

 

 
19  宇 夛 裕 基 （心つなぐ金沢） 【一問一答方式】 

 

１ 少子高齢化問題への施策について 

   積極的かつ大胆な子育て支援策についての市長の思い 

 市民の健康増進、未病対策、介護予防対策の重要性 

   健康政策における薬剤師の専門性活用 
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  ２ 小中学生の通学路の安全確保への施策について 

     登下校時に交通事故に遭った児童、家族、関係者に対する市長の思い 

     金沢市通学路交通安全プログラムに基づく合同点検の意義 

     合同点検の達成率と未達成の理由 

     県や国、警察との連携方法 

     合同点検の頻度や危険箇所の抽出方法 

     道路損傷通報サービスの利用状況 

     シビックテックによる危険箇所共有の仕組み 

     見守りボランティアの登録状況 

     見守りボランティア減少への対策 

     金沢ボランティア大学校の活用 

     ながら見守りの活動状況 

 

 

20  高 務 淳 弘 （参政党） 【一括質問方式】 

   

  １ 子どもたちの教育環境の整備に関して 

不登校の要因について 

フリースクールに通いたい子を持つ保護者に対する補助制度新設 

     自由に学べる環境の整備について 

 

  ２ コロナ対策の総括に関して 

副反応により予防接種救済制度を申請している人数について 

救済制度を申請して、認められるまでにかかる時間について 

マスクの弊害を経て、今後の対応策 

 

  ３ 「食、農業、安全」に関して 

     食の安全に伴った認証マークの新設 

     種苗法改正に伴い、品種登録費用について 

     水稲の減少に対する本市の見解 

     放置竹林対策や広葉樹林の育成について 

     水害対策に関して森林が果たす役割 

     大規模営農に関して 

 

  ４ ＬＧＢＴ理解増進法案に関する検討事項 

     ＬＧＢＴ理解増進法案に伴う女性アスリートについて 
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21  道 上 周 太 （心つなぐ金沢） 【一括質問方式】 

 

１ 少子化対策、子育て支援施策について 

こども予算、施策について 

 少子化の加速、人口減少など現状に対して 

 こども予算について今後の予算増などの方針 

 政府が掲げる「次元の異なる少子化対策」について 

少子化対策について 

 本市における少子化対策の柱 

 少子化対策における他部署との連携 

金沢市独自の子育て支援施策について 

 村山市長独自カラーの子育て施策 

 全国地方自治体の中で取り入れたい、もしくは参考にしていきたい施策 

不妊治療の助成について 

 先進医療を含めた、生殖補助医療の助成拡大 

第２子における保育料の無償化について 

保育士の配置基準、処遇改善について 

小中学校における給食費の無償化について 

 

   

22  小間井 大 祐 （自民党） 【一括質問方式】 

 

１ 新型コロナ感染症の総括とアフターコロナへの移行について 

新型コロナ感染症がもたらした様々な影響と課題について 

これまでの対策や対応の検証と総括の必要性について 

アフターコロナへの移行や感染症に強い都市を目指す今後の方針や施策について 

 

２ 地方の時代のまち・ひとづくりについて 

   地方の成功モデルとなるためのキーワードと地方分権推進への決意について 

   金沢のまちづくりの「面的」視点の重要性について 

   金沢型学校教育モデルや次代のひとづくりのダイナミックな仕組みづくりについ 

  て 


